
АННОТАЦИЯ 

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ О ЗДОРОВОМ ОБРАЗЕ ЖИЗНИ У КУРЯЩИХ И 

НЕ КУРЯЩИХ СТУДЕНТОВ: аннотация к дипломной работе / Шелепень 

Никита Геннадьевич; Факультет философии и социальных наук, Кафедра 

общей и медицинской психологии; науч. рук. Е. В. Плакса. 

Объект исследования - представления о здоровом образе жизни. 

Предмет исследования - представления о здоровом образе жизни у 

студентов с различным отношением к курению. 

Цель исследования - описать характер представлений о здоровом 

образе жизни у студентов с различным отношением к курению. 

Метод проведения работы: анализ литературных источников, опрос. 

Основные результат. При анализе компонентов профиля здорового 

образа жизни было выявлено: 

1. Все обследуемые преимущественно уделяют внимание 

межличностным отношениям, а также внутреннему росту и обращают 

внимание на питание и физическую активность. Данная проблема особенно 

ярко отражает специфику возрастной категории обследуемых, для которых 

внимание к внутреннему миру превышает внимание к собственному телу. 

2. Для большинства обследуемых характерна низкая ответственность за 

свое здоровье, следовательно, они не акцентируют внимание на своем 

здоровье. 

3. Уровень управления стрессом находится на низком уровне развития, 

что свидетельствует о том, что у обследуемых уже присутствует истощение и 

малое количество ресурсов для борьбы со стрессом. 

4. Фактором избавления от курения выступает осознание рисков, 

последствий для здоровья и вреда курения, сопровождающихся повышенной 

тревожностью. 

5. Некурящие и бросившие курить находятся в позиции ответственности 

за своё здоровье и его реального восприятия. 

6. Курящие плохо справляются со стрессом и вынуждены использовать 

различные ритуалы, в том числе курение. Не курящие и бросившие курить 

подвержены этому меньше и лучше умеют справляться с ним. 

7. При отказе от курения для людей характерно следование всем 

возможным представлениям о здоровом образе жизни. 

8. Отказ от курения представляет собой сложный социальный процесс, 

в котором человек испытывает сильный стресс и с которым   вынужден 

справляться не имея прежних способов адаптации. Студенты предпочитают 

преимущественно электронный вид сигарет. Это можно объяснить тем, что 

культура курения электронных сигарет формировалась в эпоху их 

становления.  Опрос показал, что мужчины незначительно чаще бросают 



курить, чем женщины. И никогда не пробовавших курить незначительно 

больше женщин, чем мужчин. 

Таким образом, цель дипломного исследования достигнута, задачи 

выполнены, гипотеза доказана. 

Ключевые слова: ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ, ЗДОРОВЬЕ, 

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ, КУРЯЩИЕ И НЕ КУРЯЩИЕ СТУДЕНТЫ. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ANNOTATION 

THE VIEW OF A HEALTHY LIFESTYLE IN SMOKING AND NON-

SMOKING STUDENTS: annotation for the thesis / Shelepen Nikita Gennadievich; 

Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of General and Medical 

Psychology; scientific hands E. V. Plaksa.  

The object of the study is ideas about a healthy lifestyle.  

The subject of the study is the idea of a healthy lifestyle among students with 

aversion to smoking. 

The purpose of the study is to describe the nature of ideas about a healthy 

lifestyle among students who dislike smoking.  

Method of work: analysis of literary sources, survey.  

Main results. When analyzing the components of a healthy lifestyle, it was 

revealed:  

1. All subjects pay special attention to interpersonal relationships, as well as 

the growth of internal tissue, and pay attention to nutrition and increased activity. 

This is a particularly pronounced problem in the specific age category of the 

subjects, due to the attention to the appearance of the skin, paying special attention 

to one's own body.  

2. Most of the surveyed are characterized by low responsibility for their 

health, therefore, they do not focus on their health.  

3. The level of stress management is at a low level of development.  

4. The factor of getting rid of smoking sense organs, burns, health 

consequences and harms of smoking, accompanied by increased anxiety.  

5. Non-smokers and quit smokers cover promotion for their health and its 

discovery.  

6. Smokers do not cope well with stress and use various rituals, including 

smoking. Non-smokers and quitters are likely to have less of this and are better at 

coping with it.  

7. When quitting smoking, it is typical for people to explore all possible ideas 

about a healthy lifestyle.  

8. Smoking cessation is a complex social process. Students prefer the 

electronic form of cigarettes. This can be explained by the fact that the culture of 

smoking e-cigarettes was formed at the back of their installation. The survey showed 

that men are more likely to quit smoking than women. And never tried to smoke 

slightly more women than men.  



Thus, the goal of the thesis research is achievement, the task is to achieve the 

goal.  

Key words: HEALTHY LIFESTYLE, HEALTH, PRESENTATION, 

SMOKING AND NON-SMOKING STUDENTS. 
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